



Córdova Morales Adonis Omar

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Reportes de lectura

Antropología Medica II

2do. semestre

“C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 29 de junio del 2023

Jiménez Ruiz

Aproximación crítica a las políticas en salud indígena y medicina tradicional e interculturalidad en México

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad en México surgieron numerosas actividades estatales en el campo de la salud indígena: el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales y alternativas-complementarias"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaron la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior, entre otros aspectos. En México, la invasión a mediados del siglo XX surgió la preocupación aquellas acciones dirigidas a los indios para ser normalizados y contenidos de alguna manera, al sistema del creciente nacionalismo. En dicho periodo se institucionaliza la disciplina antropológica en su versión epistemológica, teórica, metodológica e, incluso, aplicada y ya que esta está dirigida particularmente a la población originaria. En América Latina y México, la teoría culturalista o del relativismo cultural influyó en forma notable en la construcción del indigenismo, sin embargo, su principal exponente Franz Boas que presentó propuestas de investigación que chocaban con el culturalismo mexicano en el ámbito de la tradición médico-académica que influyó a la

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
la alimentación, sexualidad y los ritos de paso

OMAR

Ritual de circuncisión. Los vecinos se reúnen frente a la casa de Sadik Musa para presenciar su circuncisión, que el adolescente, cubierto de barro, ha de soportar sin dar muestras de debilidad. Sadik, querido como una estampa, presenta la imagen ideal de un hombre buhusu y en eso se convertirá por arte del cuchillo. Shadrach entró en el patio y se puso de pie sobre un cartón mirando hacia el oeste para contemplar simbólicamente el ocaso de su niño. Luego, todavía con pose teatral, puso la mano izquierda en la cadera y estiró el brazo derecho por encima de la cabeza. El hombre destinado a circuncidarse se arrojó ante la intervención duró apenas unos segundos. Shadrach no parpadeó ni se estremeció, ni exteriorizó el menor dolor. La tradición de su comunidad dicta que los iniciados pasan cuatro meses a solas con un tutor que les enseña a cazar, las mujeres a preparar comida, aprenden en cuanto sus preferencias. Omar, a los 14 años sería presentado formalmente a la comunidad buhusu como un hombre hecho y derecho una cultura para convertir a los niños en hombres. Para prepararnos para las guerras la violencia en el leitmotiv de la hombría es inculcar la cultura, la violencia sigue cultivando a los hombres aun cuando sus condiciones de vida no sean las tan necesarias, buenas o malas ya que para hacer este tipo de prácticas con el cuerpo se necesita de un lugar.

Terapia de encarnecimiento médico OMBIZ

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada distanasia, situación contraria a la eutanasia y consistente en la aplicación, no suficientemente justificada en ciertos países, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues, que la distanasia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y vigorosamente analizada. En este sentido, la Real Academia de Medicina de Cataluña es un organismo que ha cultivado y fomentado la reflexión de estos dos grandes temas de la medicina, ha decidido pronunciarse corporativamente sobre la distanasia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión. El llamado "encarnecimiento terapéutico" es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas que traduce de manera poco afortunada el término más académico de distanasia, palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa" en el vocabulario de la vida se utiliza la palabra distanasia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la biología del paciente. Consideramos que la expresión de encarnecimiento terapéutico implica una

Antropología de la muerte

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
OMAR

Conjunto ordenado de representaciones ideas y creencias sobre el universo, con las que cada pueblo establece formas de acción en muy diversos campos entre los cuales por restringirse el espacio lo religioso y lo moral o estético. A finales trabajador científico de una moral hecha desde hace siglos por los ciudadanos agrícolas más frecuentes en todos los siglos oportunos desde los siglos conjunto articulado de representaciones y creencias con las que cada pueblo (en el caso de la medicina) interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano ya que es un trabajo sumamente trabajador desde los siglos humanos hasta los siglos metafísicos y religiosos que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad eliminar el dolor, restituir la salud y prolongar la vida para tener la eficacia resolutiva que ferriste desde los cada sistema médico posee de manera articulada una forma de entender la salud y la enfermedad una explicación sobre la causa de las enfermedades (etiología) una clasificación de estas patologías procedimientos para diagnosticarlas, tratarlas y mecanismos para prevenirlas ya que existen los mecanismos ya son echos y derechos de una forma concreta y bien echos desde los siglos humanos y de los siglos humanistas de los siglos prehispánicos sobre la importancia religiosa como epistemo logias consanguinas particular por organismos positivistas de ellos

Bibliografías

Campos Navarro, R., Peña Sánchez, E. Y., & Paulo Maya, A. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud Colectiva*, 13(3), 443.

Brown, C. (2021), El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXL. España: National Geographic España.

Dr. Jordi Sans Sabrafen y Dr. Francese Abel Fabre, S. (2005). *Obstinación terapéutica*. Barcelona: Real Académica de Cataluña.

Pérez, D., & Brian, A. (2012). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. *Sociedad y religión*, 22(37), 0-0.